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Crocifissi e Natali
di Claudia Marchetti

CIL ORSIVO

S
i torna a parlare di Crocifissi e di feste di
Natale... poco gradite. Una scuola di Terni,
ha vietato la messa in scena di un presepe

vivente come forma di rispetto nei confronti delle
religioni professate da chi non è cattolico. Dalle
famiglie pare non sia arrivata nessuna protesta,
l'Imam di Terni ha detto che loro non hanno
spinto a vietare nulla e che anzi, accolgono di
buon grado feste come il Natale nel segno del-
l'integrazione in un Paese diverso dal loro...
l'unica lamentela è giunta dall'assessore leghista
del Comune umbro e non è una novità. L'Italia è
uno Stato Laico e aconfessionale dice la nostra
Costituzione, seppur, per il vero, il nostro è un
Paese centro della cristianità mondiale. Ci si
deve confrontare e scontrare per forza con
un'Istituzione così potente e influente; il Go-
verno spesso è uno specchio di determinate
scelte condizionate dalla Chiesa Cattolica. Fe-
condazione assistita, biotestamento, aborto, cop-
pie di fatto e contratti di convivenza, divorzio,
sono tutti argomenti scottanti che dividono il
mondo laico da quello cristiano. Argomenti che
è un bene che siano stati affrontati, però pur-
troppo non sempre con l'adeguata attenzione e il
giusto tatto, ma al contrario creando stupidi al-
larmismi, sensazionalismi televisivi e fake news.
Basta. Se questo è un modo per farci un lavaggio
del cervello e renderci apatici, media e politica
ci stanno riuscendo in pieno. Io questo grande
dilemma del "Crocifisso in classe sì, Crocifisso
in classe no" non lo vedo. Non sussiste. Real-
mente è un grosso problema per il Paese? Più
del Jobs Act, della malasanità, della riforma
della giustizia, della "Buona Scuola" e di questi
eventuali tanto discussi e discutibili 14 (o 11)
euro per gli insegnanti, della Finanziaria? [ ... ]

...continua in quarta

MARSALA

Durante la seduta del Consiglio comunale di
Marsala di lunedì pomeriggio sono stati appro-
vati  quattro atti deliberativi. Dopo le imman-

cabili comunicazioni, l’Assise di Palazzo VII Aprile ha
proceduto al prelievo e alla successiva approvazione dei
due ormai “famosi” debiti fuori bilancio per comples-
sivi 2 milioni e 800 mila euro relativi all’espropriazione
per la realizzazione di un insediamento produttivo arti-
gianale nella contrada Amabilina. Durante le comuni-
cazioni il Consiglio, su proposta della consigliera
Letizia Arcara, aveva votato favorevolmente una mo-
zione sulla disabilità nella quale lo stesso rappresentante

di Sala delle Lapidi, assieme ad altri colleghi, ha chiesto
la convocazione di una seduta aperta del Consiglio co-
munale sulla tematica per il prossimo 3 dicembre, Gior-
nata Internazionale delle persone con disabilità.
Successivamente all’approvazione dei due debiti fuori
bilancio, su proposta di Aldo Rodriquez, è stato dap-
prima prelevato e successivamente votata all’unanimità,
la mozione inerente la collocazione nel territorio comu-
nale di un distributore automatico di acqua naturale e
frizzante. L’atto prima della votazione è stato emendato
su richiesta del consigliere Giovanni Sinacori che ha
fatto presente la necessità di avere sul territorio più

punti di distribuzione da individuare attraverso una ap-
propriata pianificazione. Il Consiglio si è dunque dato
appuntamento a giovedì 22 prossimo (ore 16,30) allor-
quando vi sarà la presenza in aula del Sindaco Alberto
Di Girolamo che verosimilmente risponderà alle inter-
rogazioni dei Consiglieri, punto che si trova all'ordine
del giorno da diverse sedute. Inoltre è stata convocata
una riunione dei capigruppo per mercoledì prossimo per
concordare l’ordine dei lavori. È presumibile che ci si
occuperà pure della richiesta di riunione aporta del
Massimo Consesso Civico sulla disabilità chiesta dalla
consigliera Arcara. [ g. d. b. ]

L'Aula, su iniziativa di Aldo Rodriquez, approva la richiesta di installazione di un distributore di acqua potabile 

Consiglio, si terrà una seduta aperta sulla disabilità

AEROPORTO

Comincia a prendere reale consistenza il progetto
di fusione tra Airgest e Gesap, le due società che
gestiscono gli scali aeroportuali di Birgi e Punta

Raisi. Nel corso dell’assemblea dei soci tenutasi questa
mattina, cui ha partecipato in conference call la dottoressa
Ciaramitaro in rappresentanza della Regione (azionista di
maggioranza, con il 99% delle quote societarie), è stata
data lettura di una nota formale con cui il governo Musu-
meci dà formale mandato ai vertici di Airgest di avviare i
tavoli tecnici per la fusione con Gesap. Si tratta di un pas-
saggio importante, che giunge dopo un lungo percorso
che finora aveva partorito prese di posizioni e dichiara-
zioni di vario genere, ma nessuna ufficialità. La Regione,
com’è noto, lavora da tempo in questa direzione, con
l’obiettivo di razionalizzare le spese e organizzare il traf-
fico aereo in entrata e in uscita dall’isola tra due poli prin-
cipali, uno relativo alla Sicilia Occidentale (Palermo e

Trapani) e uno relativo alla Sicilia Orientale (Catania e
Comiso). Un indirizzo ben visto da gran parte del mondo
politico, ma che preoccupa molti operatori turistici del tra-
panese, che temono una cannibalizzazione del “Vincenzo
Florio” da parte dello scalo palermitano, la cui crescita
esponenziale, negli ultimi anni, è coincisa proprio con la
riduzione dei collegamenti per Birgi. Proprio per questa

ragione, al di là del bando per il co-marketing, Airgest in-
tende lavorare per portare avanti il maggior numero pos-
sibile di trattative con le compagnie aeree, in modo da far
crescere il valore e il potere contrattuale della società, in
vista della fusione con Gesap. A proposito della vicenda
del bando, si registra adesso una nuova presa di posizione
del sottosegretario alla presidenza del Consiglio Vincenzo
Maurizio Santangelo: “Abbiamo atteso, in silenzioso ri-
guardo, il completamento del rito di gara celebrato dalla
CUC Trinakria Sud che di fatto sancisce il fallimento della
politica degli ultimi anni sul rilancio dell’Aeroporto Birgi.
Il risultato negativo di scelte sbagliate, praticate fuori dalla
programmazione e da percorsi di legalità e di sana ge-
stione finanziaria, è sotto gli occhi di tutti”. Con l’occa-
sione, il senatore pentastellato va anche all’attacco del
Consiglio d’amministrazione della società di gestione del
“Vincenzo Florio”. [ ... ]                  ...continua in seconda 

Critico il sottosegretario Vincenzo Maurizio Santangelo, che chiede la sostituzione di Angius

Airgest e Gesap verso la fusione. Primo atto del
governo regionale per l’avvio dei tavoli tecnici
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Per la sua decima edizione quest’anno torna La
S.E.R.R. - Settimana Europea per la Riduzione dei
Rifiuti - nata con il programma LIFE+ della Com-

missione europea è una elaborata campagna di comuni-
cazione ambientale volta a promuovere la realizzazione
di azioni di sensibilizzazione sulla riduzione dei rifiuti nel
corso di una sola settimana, che quest’anno si svolgerà dal
17 al 25 novembre. Marsala parteciperà alla SERR grazie
a due azioni, quella promossa dall’associazione EtiCO-
logica denominata “Dal cassetto al riciclo perfetto!” e
quella promossa dal Comune lilybetano in collaborazione
con EtiCOlogica e la ditta Energetikambiente che il 23
novembre alle 17.30 presso il Monumento del Mille terrà
un incontro divulgativo per la cittadinanza con l'obiettivo
di informarla sul nuovo sistema di raccolta differenziata
dei rifiuti che verrà avviato a breve nel comune di Marsala
e allo stesso tempo promuovere l'adozione di comporta-
menti favorevoli alla Raccolta Differenziata Porta a Porta,
affinché, nel quotidiano, la gente possa selezionare i propri
rifiuti e conferirli nelle piattaforme deputate per il riciclo.
Un invito particolare sarà rivolto agli operatori del settore,
alla grande distribuzione, agli istallatori che ogni giorno
hanno a che fare con i RAEE e con tutti questi rifiuti pe-
ricolosi, dannosi per la salute degli esseri viventi e per
l’ambiente. "Da cassetto al riciclo perfetto!" nasce dal
fatto che in ogni casa ed in ogni cassetto possiamo tro-
vare una pila esausta, una lampadina fulminata, un vec-
chio cellulare, un carica batterie, un mouse inutilizzato
tutti rifiuti pericolosi che spesso non si sa come smaltire
correttamente.

Rifiuti elettronici, le
iniziative a Marsala

CON ETICOLOGICA PER RIDURRE I RAEE

BENI CULTURALI

Ammonta a 3 milioni di euro il
finanziamento concesso dalla
Regione Siciliana per l'ade-

guamento funzionale della Chiesa del
Collegio dei Gesuiti, da destinare a
nuova sede del Museo degli Arazzi di
Marsala. Lo rende noto l'Assessorato
ai Beni culturali, diretto da Sebastiano
Tusa, che ha pubblicato sul sito istitu-
zionale il relativo decreto di approva-
zione e finanziamento del
progetto. “Un atto concreto che chiude
un iter avviato nel 2016 e che, da al-
lora, ho seguito personalmente - af-
ferma il sindaco Alberto Di Girolamo
-. Ripetuti sono stati gli incontri che
ho avuto alla Regione, prima con rap-
presentanti del Governo Crocetta, poi
con gli assessori Sgarbi e Tusa, per
sollecitare il decreto, visto che si al-
lungavano i tempi d'attesa. Ringrazio
la Soprintendenza di Trapani, la Dire-

zione museale e la Chiesa Madre di
Marsala per il contributo dato al rag-
giungimento di questo importante ri-
sultato”. Migliorerà, quindi, l'offerta
culturale della città, tenuto conto che
gli otto splendidi Arazzi potranno la-
sciare gli angusti locali di via Gari-
baldi per trovare adeguata

collocazione nella Chiesa del Colle-
gio. Questa, infatti – come prevede il
progetto finanziato - sarà sottoposta ad
opere di musealizzazione per acco-
gliere le opere di origine fiamminga.
Un'esposizione moderna, quindi, per
far risaltare ancora di più l'antica fat-
tura degli arazzi e che renderà più age-

vole il percorso di visita. Nella nuova
sede, troveranno anche sistemazione i
paramenti sacri ed altri beni museali
della Chiesa Madre. “Ora - conclude il
sindaco -, mi auguro che la Soprinten-
denza acceleri la procedura per appal-
tare i lavori ed ultimarli nel più breve
tempo possibile”. La musealizzazione
della Chiesa del Collegio da destinare
agli Arazzi rientra nel pacchetto-finan-
ziamenti “Patto per la Sicilia”, con il
quale il Governo Nazionale – nel 2016
– ha assegnato alla nostra Regione
oltre 2 miliardi di euro. Di questi,
circa 30 milioni sono stati riservati a
Marsala per diverse opere e infrastrut-
ture. Vi rientrano, oltre all’adegua-
mento del Chiesa del Collegio, la
realizzazione delle fognature (già av-
viata nel centro urbano e nei lidi) e il
completamento di Palazzo Grignani
(in attesa del decreto).3

L'assessore Sebastiano Tusa lo ha reso noto al sindaco di Marsala: "Atto che chiude l'iter avviato nel 2016"

La Regione finanzia la nuova sede del Museo degli Arazzi

INIZIATIVE

Brusio di sottofondo, file ai check-in, annunci
e jingle all’altoparlante, tutte circostanze fa-
miliari ai viaggiatori più o meno abituali,

ma per le persone con autismo compiere un viaggio
aereo può rappresentare un'esperienza difficoltosa
e nuova. Per fornire raccomandazioni ed elementari
strategie per aiutare bambini e adulti con autismo
ad accettare serenamente il loro percorso di viag-
gio, sarà presentato, venerdì 23 novembre, alle ore
10, nella sala vip Garibaldi dell’aeroporto "Vin-
cenzo Florio" di Trapani-Birgi, il progetto "Auti-

smo in viaggio verso l'aeroporto", ideato dal-
l'Enac in collaborazione con associazioni di settore
e le società di gestione aeroportuale. Interverranno
alla presentazione del progetto "Autismo in viaggio
verso l'aeroporto" il presidente dell’Assemblea re-
gionale siciliana, Gianfranco Miccichè, il presi-
dente di Airgest, società di gestione dell’aeroporto
Trapani Birgi, Paolo Angius, Mark De Laurentiis,
responsabile Carta dei Diritti e Qualità dei Servizi
aeroportuali Enac, Davide Faraone, presidente
Fondazione italiana per l’Autismo, Rosi Pennino,

presidente associazione Parlautismo, Gerry Ca-
marda, Fondazione Auxilium e la neuropsichia-
tra Giovanna Gambino. Al progetto "Autismo in
viaggio verso l'aeroporto" hanno collaborato Ad
Maiora cooperativa sociale - Centro diurno per
l’autismo L’Arcobaleno – Autos - Centro diurno
per l’autismo. L'aeroporto Vincenzo Florio di Tra-
pani è preparato all'accoglienza di soggetti con au-
tismo e offre strutture, servizi e personale
specializzato a loro dedicato.

La presentazione si terrà venerdì all'aeroporto "Vincenzo Florio". Elementari strategie in volo

Autismo in viaggio, allo scalo Birgi un progetto Enac

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Airgest e Gesap verso la fusione.
Primo atto della Regione Sicilia per
l’avvio di alcuni tavoli tecnici ] - “Ab-
biamo l’obbligo morale di ricordare a
tutti la posizione del movimento che
torna pubblicamente a chiedere, prima
ancora che sia abbozzata una nuova
politica perdente, come mai alla guida
dell’impresa pubblica Airgest ci sia
ancora il Presidente Angius, il quale
ha rappresentato gli interessi dei pri-
vati nelle passate gestioni. Altri scali,
prima di Birgi, sono già finiti nelle
mani dei privati, come dimostra il caso
di Alghero. Peraltro, non condivi-
diamo per Birgi strategie come quelle
favorite dal governo Renzi, ad esem-
pio la fusione Firenze-Pisa, opera-
zione della quale si vanta
pubblicamente il presidente dell’Air-
gest. Angius, piuttosto, dovrebbe spie-
gare come mai dalla lettura dei dati

pubblicati sul Registro Imprese risulti
ancora oggi titolare in proprio di 297
azioni di GESAP spa, dal lontano 16
luglio 2007. Il conflitto di interessi tra
strategie pubbliche e private in questo
caso è evidente. Quello che è accaduto
ha dell’inspiegabile ed è ignobile aver
investito decine di milioni di euro su
Birgi per poi eventualmente portare i
profitti futuri nelle casse dei privati, i
quali ovviamente sono interessati alla
concessione trentennale a disposizione
di Airgest. Il fatto che troppi annunci
siano stati lanciati dal management
Airgest e da alcuni politici, e che i
tempi non siano mai stati rispettati,
deve farci riflettere e dovrebbe portare
a chiedere le dimissioni di tutti i sog-
getti coinvolti negativamente in questa
vicenda”.  Per il sottosegretario trapa-
nese il progetto di fusione con Punta
Raisi potrebbe rivelarsi “l’ennesimo

specchietto per le allodole, utilissimo
a nascondere il vero piano di dismis-
sione di Birgi. Un piano del genere va
sventato immediatamente e noi osta-
coleremo in ogni modo lecito il tenta-
tivo di subordinare l’esistenza stessa
dello scalo ad accordi poco traspa-
renti”. La ricetta di Santangelo porta a
una rete che metta assieme tutti gli ae-
roporti siciliani (Catania, Palermo,
Trapani, Comiso, Lampedusa e Pantel-
leria) sulla scorta di quanto avvenuto
in Puglia. “Non sappiamo se i troppi
ritardi accumulati nella programma-
zione, forse volutamente, impediranno
di invertire la marcia, e di riportare
presto a Trapani i voli già sottratti a
beneficio del vicino aeroporto di Pa-
lermo, ma sappiamo con certezza che
fare sistema con tutti gli aeroporti re-
gionali sarà l’unica strada percorribile
per programmare lo sviluppo di Birgi

e non solo per salvarlo”. Nel frattempo
sono scaduti lunedì i termini per la
procedura di selezione bandita da Air-
gest per la nomina di un nuovo diret-
tore generale. Un incarico rimasto
vacante dopo la determina con cui, a
fine agosto, il presidente Paolo Angius
ha revocato la nomina di Massimo Di
Prima, nel cui curriculum figura la
laurea conseguita presso una facoltà
(lingue straniere) che non era com-
prese tra quelle citate dal precedente
bando. Da qui la necessità di proce-
dere a una nuova procedura di sele-
zione. Le candidature pervenute
saranno esaminare da una Commis-
sione composta da tre membri (due
funzionari regionali e uno scelto da
Airgest), che poi proporrà alla società
di gestione una rosa ristretta di nomi
tra cui scegliere il nuovo direttore ge-
nerale. [ vincenzo figlioli ]
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Il fisico siciliano Ignazio Licata, da
anni residente a Marsala, ed il col-
lega veneziano Fabrizio Tambu-

rini, già noti per le ricerca sulla
materia oscura ed i buchi neri, sono
impegnati adesso in un progetto an-
cora più ambizioso sulla RElativistic
Quantum Information per la rivista
Entropy. Ecco di cosa si tratta: "Per
secoli abbiamo guardato l’universo
come materia ed energia. Ma negli ul-
timi anni si è affermato un nuovo pa-
radigma basato sull’informazione, ed
abbiamo cominciato a vedere molte
cose sotto una nuova luce. L’universo
è a tutti gli effetto un computer quan-
tistico. Non utilizza bit ma il suo ana-

logo quantistico, il Qbit. In questo
computer non esistono passi di pro-
gramma isolati, ma agiscono intrec-
ciati (entanglement) in una somma di
possibilità infinite ( sovrapposizione).
Le chiavi profonde sono dentro una
nuvola di probabilità, per cui non è
vero che “Dio non gioca a dadi” (Ein-
stein), ma piuttosto “Li getta là dove
non possiamo vederli” (Hawking).
Quello che vediamo intorno a noi è
materia “condensata” da un mare di
informazione quantistica. Resta da ca-
pire come è avvenuto, se l’universo
che osserviamo è unico e se questo,
come diceva Leibniz, è il migliore dei
mondi possibili”. Al programma si

sono associati nomi prestigiosi della
fisica, come il Nobel ‘t Hooft, Paul
Davies, W, Unruh. “Ci dispiace che
Hawking non sia con noi - aggiunge
Tamburini -, siamo stati citati nel suo
ultimo articolo, idealmente è il suo la-
voro del 1973 sull’informazione nei
buchi neri che ha dato il via a questa
rivoluzione. Con noi saranno i suoi
collaboratori”. Ignazio Licata sarà il
2 dicembre a Trieste e il 23 a Palermo
per presentare il suo  ”Complessità.
Un’Introduzione Semplice” (Di
Renzo, Roma), sui nuovi scenari
dell’impatto degli algoritmi e dei big
data sul nostro modo di pensare e di
vivere.

Stasera alle ore 21,
il Cinema Golden
di Marsala proiet-
terà il lungometrag-
gio "Giano chi
combatte non
muore mai" un film
di Oreste Scelta con
il protagonista Ric-
cardo D'Angelo e
allo sceneggiatore
Maurizio Alesi. Il
lungometraggio è
lo spaccato di una realtà malavitosa dedita allo spaccio
di droga, controllato da famiglie palermitane e catanesi.
Due intraprendenti giovani, spavaldi e incoscienti, met-
tono però nei guai i Boss, costretti a darsi da fare per ri-
trovare un bambino rapito dai due balordi, di cui si sono
perse le tracce in tutta la Sicilia. Si susseguono riunioni
e vertici di mafia tra le famiglie delle varie province al
fine di trovare la pista giusta e i responsabili del se-
questro. La ricerca si presenta però molto complicata,
anche per lo spessore del padre del bimbo rapito che
minaccia gravi ritorsioni. Il 19 novembre, alle ore 10,
presso Villa Carlo Resort si terrà la conferenza stampa
nella quale sarà presentato "Giano..." realizzato dalla
Shagghy Cinematografica con i Quattro Gatti e ciak
Italiy Cinematografica. Il cast è costituito da attori si-
ciliani tra cui, Alfredo Li Bassi, Roberto Bonura, Gio-
vanni Cintura, Salvo Di Mari, Jennyfer Saladino e
Francesco Librera. Il film si avvale della  partecipa-
zione straordinaria di Mario Donatone interprete nel
film Il Padrino III e dell'attore di fiction tv Michele
Li Volsi. Il film è stato interamente autoprodotto e non
ha ricevuto alcun finanziamento pubblico. Le musi-
che del film sono degli Shakalab, Mailo, Salvo Paris,
Gianni Nani e Mario Parise. 

INIZIATIVE

Ambiziosi, sensibili ai temi so-
ciali, intelligenti e creativi. Si
stanno dimostrando così i gio-

vanissimi partecipanti al concorso di
idee “Officine e Botteghe Aperte
2018” indetto da Rete Punica, l’asso-
ciazione di imprese del Mediterraneo.
"Siamo tutti piacevolmente sorpresi
dalle idee già abbozzate dai ragazzi -
racconta la coordinatrice del progetto,
l'architetto Renata Messina -, progetti
ambiziosi e destinati alla collettività,
sono anche fattivamente realizzabili".
Un ambiente cucina per disabili, un
oggetto di design per la collettività, un
packaging alimentare ecologico, uno
spot pubblicitario sull’auto ibrida e
uno spot di sensibilizzazione al rispar-
mio energetico e all’uso di fonti di
energia alternativa. Queste le tracce
indicate nel bando a cui stanno lavo-
rando i 29 studenti delle scuole mar-
salesi - Liceo Classico, Industriale,

Commerciale, Linguistico, Magistrale
- suddivisi in sei team. Gli elaborati
finali, che dovranno essere presentati
entro il prossimo 10 dicembre, passe-
ranno poi al vaglio di una giuria tec-
nica che decreterà il miglior lavoro. E
il team vincitore non solo vedrà rea-
lizzato concretamente il proprio pro-
getto, ma avrà anche l’opportunità di

partecipare ad un viaggio formativo a
Dubai con parte dello staff Rete Pu-
nica. Nel frattempo, i giovanissimi
stanno lavorando in sinergia con i pro-
fessionisti di vari settori. "L’attua-
zione concreta del progetto vincitore
- afferma il Presidente di Rete Punica,
Mario Figlioli -, il viaggio formativo
a Dubai alla ricerca di opportunità la-

vorative, oltre che il confronto con i
rappresentanti della Camera di Com-
mercio Italo-Maltese con cui faremo
un gemellaggio, vogliono essere un’
iniezione di fiducia e una spinta a
mettersi in gioco per i giovani”. In-
somma, studenti che entrano a con-
tatto col mondo del lavoro visitando
le aziende del territorio.  

Rete Punica, gli studenti creano progetti realizzabili

Al Cinema Golden
oggi il film "Giano"

Nel concorso "Officine e Botteghe Aperte" tanti progetti in grande e visite alle aziende del territorio

L’universo è un computer Quantistico. Ignazio Licata,
Fabrizio Tamburini e la sfida dei fisici al codice cosmico

«Sconfina-Menti nella letteratura-mondo» è il titolo del secondo ciclo di incontri con gli scrit-
tori migranti con il patrocinio del Comune di Marsala, Assessorato alle Politiche Culturali.
Organizzato dalle Associazioni culturali Istantanee e Otium, la rassegna di quest’anno ospita
due scrittrici, Anilda Ibrahimi, di origine albanese, e Barbara Serdakowski, di origine polacca
che incontreranno le scuole superiori venerdì 30 novembre alle ore 10.30 presso il Complesso
San Pietro; Serdakowski presenterà il suo romanzo presso l’ex Convento del Carmine alle ore
17.30. Alla stessa ora e nella stessa sede il 1° dicembre, Ibrahimi presenterà “Il tuo nome è una pro-
messa”. Converseranno con le autrici Barbara Lottero, Sabrina Marino e Matilde Sciarrino.

Al via il ciclo "Sconfina-Menti"
A 4Arts Gallery il "Black Fridey"
dell'Arte. Venerdì 23 novembre
nella sede dell'associazione cultu-
rale di via Mario Rapisardi, 23, in
pieno centro a Marsala un gruppo
di artisti esporrà le proprie opere
offrendo uno sconto del 50%
sulla valutazione corrente delle

loro tele. Dalle 11 del mattino e
fino alle 22, un No-Stop "Black
Art Friday" con Delia Garziano,
Sal Giampino, Manu, Marco
Rallo, Angela Ruggirello, Aurelio
Sarzana, Maria Grazia Sessa,
Gero Sicurella e Eugenio Sinatra. 

A 4Arts Gallery Black Art Friday



MARSALA C’È SPORT - NEWS - LETTERE MERCOLEDÌ
NOVEMBRE 201821PAG. 4

Bella ed importante vitto-
ria della Bocciofila
Edera Marsala, fuori

dalle mura amiche, contro la
Lucrezia di Pesaro Urbino
nella 4 giornata del Campio-
nato Nazionale F.I.B. Serie A 2.
Con il risultato di 5 a 3 l’Edera
si è aggiudicato l’incontro ed è
balzata, da sola, al secondo
posto in classifica dietro, di un
solo punto, alla Rubierese di
Reggio Emilia. L’incontro è
stato molto combattuto e dopo
un primo tempo terminato 2 a 2
l’Edera Marsala si è aggiudi-
cata subito le prime due partite
del secondo tempo assicuran-

dosi già il minimo risultato
utile della parità. Le altre due
partite del secondo tempo sono
state molto tirate e sofferte e
hanno visto alla fine prevalere
l’Edera Marsala di stretta mi-
sura.  "Non si poteva immagi-
nare - dice il Presidente Carlo
Ferracane - che l’Edera Mar-
sala potesse iniziare così bene
questo difficile ed importante
Campionato Nazionale e tro-
varsi nelle zone alte della clas-
sifica; sicuramente in questo
momento possiamo conside-
rarci la rivelazione del campio-
nato essendo davanti a tante
altre società più prestigiose di

noi". "E’ evidente che attual-
mente in società - afferma il
tecnico Vincenzo Iannarino -
regna molto entusiasmo per
questi risultati al di sopra delle
aspettative e che gli atleti
hanno acquistato quella sere-
nità necessaria che gli permette
di esprimersi al meglio delle
loro possibilità, ma è anche
vero che il campionato è lungo
e che si deve rimanere con i
piede per terra per raggiungere
prima possibile il primo ob-
biettivo, la salvezza, e poi pen-
sare a traguardi lusinghieri di
alta classifica". 

Colpaccio dell'Edera Marsala in terra
marchigiana. Ora è al secondo posto

BOCCE Importante vittoria della Società Bocciofila contro la Lucrezia di Pesaro Urbino

VOLLEY SERIE A2
Dopo cinque sconfitte consecutive e nessuna vittoria
da tre punti, il Marsala Volley ha conquistato il primo
successo pieno della stagione. Domenica scorsa, la
squadra di coach Leonardo Barbieri si è imposta per
3-1 (26-24, 27-25, 22-25 e 25-17) contro il San Gio-
vanni in Marignano. Capitan Veronica Angeloni e
compagne, finalmente, hanno dimostrato di essere
una squadra unita e compatta e sono salite a quota 5
punti in graduatoria, lasciando l'ultimo posto in clas-
sifica in solitaria al Montecchio. Buon avvio delle li-
lybetane che si sono aggiudicate i primi due set anche
se solo ai vantaggi; contrariamente a quanto accaduto
nelle precedenti sfide, questa volta, la “dea bendata”
ha aiutato le locali. La terza frazione è stata vinta
dalle riminesi, mentre l’ultimo atto della gara è andato

al Marsala bravo ad imporsi 25-17. Ancora importanti
gli score di Taborelli, con 22 punti, e di capitan An-
geloni autrice di 12 punti. “Avevamo preparato bene
l’impegno – ha spiegato l’opposto del Marsala Volley
Sharon Luzzi - noi volevamo solo la vittoria e questa
partita ha permesso di riscattare gli ultimi brutti risul-
tati conseguiti”.

VOLLEY SERIE B2
Ancora un boccone amaro per il Castel Volley Seli-
nunte del capitano marsalese Maria Laura Patti. La
squadra di coach Vincenzo Calcaterra, nonostante la
buona prestazione, ha perso contro il Volley Terrasini
con il risultato di 2-3. Quella andata in scena al “Don
Pino Puglisi” è stata una partita combattuta, con le se-
linuntine sempre in gara e che hanno sventolato ban-

diera bianca solo al tie break. In classifica le castel-
vetranesi salgono a quota 4 punti, rimanendo però re-
legate nei bassi fondi in piena zona retrocessione.

VOLLEY SERIE C
Ancora a punti la Fly Volley. Nonostante la sconfitta
patita in Sicilia orientale, la formazione lilybetana è
riuscita ad approdare al tie break, senza però poter
gioire per il primo successo stagionale. Al cospetto di
una organizzata Sicilfrigo Pallavolo Zafferana, Ma-
rino e compagne hanno perso per 3-2 (26-24, 23-25,
25-16, 20-25 e 15/10). La partita è stata comunque-
caratterizzata da buon gioco che ha messo in evidenza
un miglioramento da parte delle atlete di coach Vi-
selli. In settimana, lo staff tecnico lavorerà per mi-
gliorare alcuni automatismi di gioco e,

contestualmente, per far crescere l’autostima di un
gruppo giovanissimo. Le azzurre torneranno in campo
sabato 24 novembre alle ore 17.00 al “Panathletico”
contro il Città di Erice.

FLASH DI VOLLEY

[ Crocifissi e Natali ] - Degli inceneritori, della terra dei fuochi, della Tav, dei beni culturali ed archeologici
che stiamo perdendo, di ciò che succede nelle amministrazioni che hanno scarse risorse finanziarie? Della si-
tuazione negli aeroporti e negli enti che non funzionano, delle province che non si sa bene che fine faranno,
sull'orlo come sono di un dissesto finanziario? No, direi che un Crocifisso appeso su un muro o meno non è un
problema, una festa di Natale o meno non è una tragedia. Piuttosto potrebbero essere momenti di aggregazione
in cui i bambini (e le loro famiglie) che professano religioni diverse, possano incontrarsi per festeggiare il Na-
tale, il Maoled, il Capodanno Cinese, i riti tribali natalizi africani, il Natale egiziano il 7 gennaio, il Chanukkà
ebraico, ecc., potrebbero arricchiarsi ed apprezzare le culture e i costumi altrui; di contro, chi appartiene ad
un credo diverso o a una cultura diversa dalla nostra, potrà imparare ad apprezzare un Paese laico e multi-
culturale come l'Italia. Perchè, al di là di tutto, lo siamo eccome. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

Riceviamo e pubblichiamo la lettera inviata al di-
rettore della Casa circondariale di Trapani dalla
compagna di un detenuto. La missiva tratta con de-
licatezza un argomento di grande valore civile: i
rapporti tra lo Stato, la popolazione carceraria e le
famiglie, con particolare riguardo ai minori. A gi-
rare alla nostra redazione la lettera per conto della
donna è stato l’avvocato marsalese Fabio Pace, che
pur consapevole delle difficoltà nella gestione del-
l’istituto penitenziario, già in passato si era dimo-
strato sensibile al tema, auspicando un
miglioramento delle condizioni in cui si tengono i
colloqui a cui partecipano i figli dei minori detenuti. 

***

Sono la compagna di un ragazzo da voi detenuto e mi
preme scrivere con grande rammarico circa lo svol-
gimento dei colloqui con i minori. Ciò che mi è diffi-
cile capire è come mai, nonostante le aree verdi e la
ludoteca presenti nella vostra struttura, i bambini si
ritrovano a fare i colloqui in grandi stanze, squallide,
prive di anima e spesso sporche. Capisco che il posto
non è un hotel a 5 stelle e che non è un luogo ludico,
ma coloro che devono essere puniti sono gli adulti non
i bambini. I bambini che sono sempre le vere vittime,
dovrebbero essere tutelati, come previsto dalle varie
norme sui diritti del minore, come sancito dalla carta

dei diritti dei minori e come espresso in più punti nel
progetto” bambini senza sbarre”, a cui anche la vostra
struttura aderisce. Ci ritroviamo in una società dove
si ostenta il rispetto per i bambini, dove si lotta per
dare un futuro migliore a coloro che saranno il nostro
futuro, e poi quando dobbiamo tutelarli ce ne dimen-
tichiamo. Mio figlio, di quasi 8 anni, ha bisogno di
vedere il padre, quella figura che in questi anni lo ha
sempre sostenuto, amato e protetto. Quello che per lui
è il suo eroe. E adesso dovrà vederlo in una di quelle
stanze, sorvegliato a vista. E non discuto il fatto che
chi sbaglia deve pagare, quello che discuto è il poco
impegno che vedo nella tutela dei bambini. Non ca-
pisco perché al trauma del distacco della figura geni-
toriale, debba aggiungersi anche la preoccupazione,
del vedere il proprio genitore rinchiuso in una stanza,
attento ad ogni movimento. È giusto punire chi sba-
glia, e rieducare questi ultimi, ma è giusto dare a un
bambino il peso delle preoccupazioni e delle soffe-
renze dei genitori? E se i genitori hanno sbagliato, è
giusto che chi ha le competenze di alleggerire questa
situazione non si impegni affinché questi siano tutelati
e protetti? Mio figlio non ha ancora visto il padre, ma
presto lo farà ed io vorrei che per lui , fosse un mo-
mento di gioia assoluta , e non di preoccupazione e
smarrimento. In attesa di una vostra risposta.
Cordialità.

Lettera Firmata

LETTERE

Diritti dei minori, scrive la compagna di un detenuto


